
В течение последнего м е 
сяца на Чернобыльской А Э С  
снова побывало много гос
тей —  около ста человек. 
Среди  них были представи
тели пяти стран дальнего 
зарубеж ья —  С Ш А , Велико
британии, Италии, Германии, 
Франции, и ближнего —  
Беларуси.

нистерства промышленности 
и внешней торговли Ф ран
ции К. М андиль прибыли на 
Чернобы льскую  А Э С . На 
многочисленные вопросы  
гостей отвечал генеральный 
директор производственно
го объединения «Ч А Э С »  Ни
колай Сорокин. Члены де
легации посетили хранили-

Журналисты, инженеры,
модельеры, школьники...

П о проф ессиональному 
признаку, как всегда, лиди
ровали журналисты —  теле 
компаний «Ай-Ти-Эн» и 
«Гранада телевижн» (Вели
кобритания), итальянского 
журнала «Панорама» и ам е 
риканского журнала «Тайм». 
Кстати, вместе с ж урналис
тами «Гранада телевижн» 
прибыли врачи из М анчес
тера, которые накануне пе
редали гуманитарную  по
м ощ ь —  больш ую  партию 
медикаментов —  Чернигов
ской городской больнице 
№  1. А  корреспонденты
«Панорамы» свой м едицин
ский багаж адресовали о р 
ганизации «Дети Ч ернобы 
ля». Круг же проф ессио
нальных интересов ж урна 
листов был традиционен: 
безопасность и надежность 
эксплуатации Чернобы ль
ской АЭС .

Как сообщ алось в респуб
ликанской печати, в ф евра
ле с оф ициальным визитом 
в Украине побывал министр 
Ф едерального министерства 
охраны окруж аю щ ей среды 
и ядерной безопасности 
Германии К. Топфер. После 
его встречи с Президентом  
Леонидом  Кравчуком  он и 
директор департамента М и-

щ е отходов ядерного то п 
лива, блочный щит управле
ния и машзал. Делегацию  
сопровож дал  председатель 
Госатом надзора Украины 
Николай Ш тейнберг.

Остановлюсь подробнее 
на визитах представителей 
деловых кругов. Сотрудники 
ф ирмы  «Дюратек» (С Ш А ) 
Р. Принс, М. Ф ельдм ан и 
У. Дил были на станции с 
технической целью  —  изу
чить технологию  обработки 
отработанного ядерного то 
плива и хранения вы сокора
диоактивных отходов. Гости 
встретились с заместителем 
главного инженера Ч А Э С  по 
радиационной безопасности 
Анатолием  Носовским, кото
рый подробно  ответил на 
вопросы  гостей. Представи
тели ф ранцузской  фирмы 
«Спи Батигноль» X. Пелле и 
Ж. Ф орестье  привезли пре 
дложения по оказанию  по
м ощ и в захоронении сред-' 
не- и слаборадиоактивных 
отходов. Итальянскую  ф ир 
м у «Ньюклеко» интересо
вал объект «Укрытие» —  его 
состояние и перспективы. 
О б  этом шла беседа со 
специалистами м еж отрасле
вого научно-технического 
центра «Укрытие».

Глазным предметом  ин
тересов представителей ан
глийской ф ирмы  «Эй-и-эй 
Технолоджен» стал эксплуа
тируемый на Ч А Э С  тип ре 
актора —  РБМК. Гостей ин
тересовали его конструктив
ные особенности и внедрен
ные после 1986 года м е р о 
приятия, направленные на 
повышение безопасности 
реактора. На вопросы  гос
тей отвечали два замести
теля главного инженера 
Ч А Э С : по науке —  В. В. Кар
наухов и по ремонту —  
Б. Н. Спектор.

И, наконец, о наших гос
тях из Беларуси. Оказы вает
ся, в м олодом  государстве/ 
пока не им ею щ ем  своей 
атомной энергетики (как 
сообщ алось в печати, не 
давно правительство Бела
руси объявило о намерении 
построить свою  АЭС ), уже 
есть соответствующ ий над
зорный орган —  Государст
венный комитет по надзору 
за безопасностью  работ в 
промыш ленности и атомной 
энергетике. Его председа
тель, народный депутат Бе

л а р ус и  А. Б. Зуез, встречал 
ся с персоналом  и руковод 
ством станции. Были обсуж 
дены и намечены планы по 
связям Ч А Э С  и этого ком и
тета,

И в заключение —  о не
сколько неожиданных гос
тях предприятия атомной 
энергетики. Ими были пред
ставители христианского 
Центра «Новая жизнь» из 
г. Киева, славутичские 
школьники —  члены военно- 
патриотического объедине
ния «Красная гвоздика», а 
также м одельеры  Чернигов
ского Д ома моделей, кото 
рые пообещ али подумать о 
«ф ирменной» рабочей од е 
жде персонала станции.

Станислав Ш ЕКСТЕЛО,
инженер отдела РСБ
П О  «ЧАЭС».


